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ESTADO DE SANTA CATARINA

CONSELHO ESTADUAL DE ESPORTE

ATA Nº 07/20 – REUNIÃO PLENÁRIA – EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DE1
ESPORTE DE SANTA CATARINA – CED: No dia vinte e quatro de março de dois mil e vinte2
reuniu-se por videoconferência pelo aplicativo Zoom Cloud Meetin, devido a situação de3
emergência em que encontra-se o Estado de Santa Catarina devido a pandemia do COVID-19, e4
seguindo as orientações do inciso I, art. 5° do Decreto 507 de 16 de março de 2020, contou5
com as presenças dos Conselheiros Michele de Souza - Presidente CED, Ademir Schultz Junior,6
Adelino da Silva Filho, Airlon da Silva Jaques, Alexandre Beck Monguilhott, Darcio de Saules,7
Elton Miguel Santin, Enemir Corozzola, Enio Francisco Demoly Neto, José Jarbas Soares,8
Luciano Goulart, Marcel Henrique Kodama Pertille Ramos, Marcelo Marcel Franco José da Silva,9
Mário Luiz Hyarup Medaglia, Osvaldo Juncklaus, Rui Godinho da Mota, Selvino Anderson Junior,10
Sérgio Luis Schlemper, Talis Giovani Fagundes.// Com quórum legal a presidente, Michele de11
Souza, deu as boas-vindas a todos, lamentou a situação de pandemia nacional em que estamos12
passando e espera que todos estejam bem e comportados em suas casas, iniciou a reunião às13
20h.// A presidente informou que a pauta desta reunião extraordinária é a suspensão por14
tempo indeterminado do calendário de eventos da Fesporte, pois os gestores esportivos15
municipais estão bastante agitados. Assim a presidente passou a palavra ao conselheiro16
presidente da Fesporte, Rui Godinho, que esclareceu que não há nenhuma determinação em17
relação a cancelamento dos eventos esportivos promovidos por esta Fundação. O que foi18
explícito é a suspensão dos jogos, o que significa dizer que pretende fazer o possível para19
concluir nosso calendário 2020. O próprio governador, diuturnamente, e sua a equipe avaliam20
a situação e já apontam que teremos que gradualmente ir voltando à normalidade e21
convivência com a covid 19. Por isso, neste momento, fica impossível fazermos qualquer22
avaliação que leve ao cancelamento dos eventos. Durante muitos anos da minha vida fui23
professor em escolas e academias, e essa era minha única fonte de renda, a qual me permitiu24
pagar a faculdade, cópias de livros e transporte, entre outros gastos necessários para a vida25
acadêmica. Antes disso fui atleta, poderia ter despontado em competições internacionais, mas26
logo entendi que o esporte não era valorizado, tido como hobbie, lazer, e busquei outros27
caminhos. Vejo com preocupação atitudes de gestores que suspendem as bolsas-atletas28
(muitas vezes a única fonte de renda) e acredito que o próximo passo seja a extensão dessas29
medidas aos técnicos. Até porque muitos deles dependem da bolsa para manter a rotina de30
atividades e preparação para competições, mesmo não ocorrendo competições em curto prazo.31
Essas medidas trarão enorme prejuízo para o esporte catarinense. Inúmeros talentos32
abandonarão os treinamentos e dificilmente formaremos novos ídolos que servirão de bons33
exemplos para as crianças e jovens. A Fesporte continua trabalhando, mesmo em regime de34
teletrabalho (home Office), analisando as situações discutindo calendário, cumprindo as35
determinações do Governo e divulgando toda e qualquer medida oficial que seja dada em36
relação ao esporte catarinense sobretudo aos eventos da Fesporte. Assim o conselheiro Rui37
Godinho deixou claro a posição da Fesporte em manter todos os eventos, porém em formatos38
diferente, mais enxuto, pois teremos problemas com choque de datas e com alojamentos nas39
escolas que também estão com os calendários comprometidos. Frisou ainda a importância da40
manutenção do calendário para fazer a economia do esporte “girar”, movimentar a economia41
do setor e provar que o esporte também é desenvolvimento econômico. Então questionou42
qual a sugestão do conselho com relação ao calendário esportivo da Fesporte. A manifestação43
foi unânime em realizar o calendário. O Conselheiro Airlon Jaques manifestou-se preocupado44
com os pagamentos das bolsas municipais para atletas e técnicos, pois alguns gestores já45
estavam questionando-o sobre o cancelamento do calendário, pois já estavam pensando no46
cancelamento dessas bolsas. Os conselheiros Sérgio Schlemper e Selvino Anderson Junior47
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manifestação preocupação com a cadeia produtiva do esporte afirmando que temos de48
defender são nossos atletas e técnicos que também tem suas famílias e precisam do nosso49
apoio na realização dos eventos e manutenção dos investimentos. E finalizou afirmando em50
não priorizar um evento em detrimento a outro, pois eles precisam de todos os eventos para51
justificar seu trabalho e os dirigentes precisam do esforço deles para continuarem trabalhando,52
a roda gira assim! Ou daqui a pouco também terão que procurar um novo espaço. O53
conselheiro Osvaldo Juncklaus entende ser pertinente a preocupação de todos, e propõe que54
seja feito um levantamento de quantos municípios tem programas de bolsas atletas / técnicos.55
Até para ter uma noção do percentual de municípios catarinenses que nós estamos discutindo,56
o que pese ser de suma importância a discussão. A presidente Michele amplia um pouco mais57
a proposta do conselheiro Osvaldo Juncklaus, e solicitada ao conselheiros representantes das58
quatro regiões esportivas de Santa Catarina, que façam o levantamento dos municípios que59
tem programas de bolsa atleta / técnico e o valor dos orçamentos para esses programas, assim60
a presidente acredita que teremos uma informação mais relevante./ Ficou definido que o CED61
se manifestará oficialmente perante aos dirigentes esportivos com a seguinte carta de62
recomendação: O Conselho Estadual de Esporte, por meio desta, vem externar a preocupação63
com a continuidade das ações e projetos relacionados ao segmento esportivo em Santa64
Catarina pós pandemia que atinge toda sociedade. Diante de tal cenário é preciso analisarmos65
todas as implicações e efeitos colaterais que, inevitavelmente, sofrerá o segmento. A exemplo66
do adiamento do Jogos Olímpicos, os nossos eventos esportivos estaduais, sejam eles67
organizados pelas federações esportivas ou pelo Estado também precisarão sofrer ajustes no68
seu formato e calendário. Estes ajustes são necessários para que brevemente possamos69
retomar o trabalho com segurança e para que nossos atletas, técnicos, dirigentes e municípios70
possam buscar as tão almejadas medalhas e troféus. Cabe salientar que os gestores da71
Fesporte, junto com seus colaboradores, estão trabalhando incansavelmente em busca de72
alternativas para que seja possível realizar os eventos programados para 2020. É preciso que,73
neste momento, Estado e Municípios unam forças para que a cadeia produtiva do esporte não74
pare. Esta cadeia produtiva é responsável por cerca de 2% do PIB brasileiro. Sabemos que75
muitas pessoas vivem somente do esporte, incluindo atletas, técnicos e dirigentes. E que é76
fundamental que continuem recebendo todo apoio para que possam retomar as suas77
atividades tão breve quanto possível. Por isso, este Conselho recomenda aos municípios que78
não cancelem os projetos, programas e demais políticas públicas de fomento ao esporte como,79
por exemplo, o pagamento das bolsas de atletas e técnicos no período em que perdurar a80
quarentena. Salientamos que esta é uma situação atípica para a qual ninguém estava81
preparado. Nem atletas, nem técnicos, nem gestores, nem governantes. Ninguém. Estamos82
precisando rapidamente nos adaptarmos para que tenhamos sucesso no combate ao COVID-19.83
Estas medidas incluem as referidas adaptações das atividades esportivas, por ora, suspensas84
temporariamente. Neste sentido, o Conselho Estadual de Esporte se coloca à disposição para85
auxiliar à Fesporte na busca de soluções para a manutenção, mesmo que extemporânea, do86
seu calendário esportivo 2020.// Por fim a Presidente Michele de Souza agradeceu a presença87
de todos, e determinou a lavratura da Ata que vai por ela assinada e por mim, Nilton de88
Andrade Junior, na condição de Secretário-Executivo, após lavrar e datar a presente ata,89
aprovada por todos os conselheiros, conforme a lista de presença. Florianópolis, 24 de março90
de 2020.91

92
Michele de Souza Nilton de Andrade Junior93
Presidente do CED Secretário-Executivo CED94
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Ademir Schultz Junior95
Adelino da Silva Filho96
Airlon da Silva Jaques97
Alexandre Beck Monguilhott98
Darcio de Saules99
Elton Miguel Santin100
Enemir Corozzola101
Enio Francisco Demoly Neto102
José Jarbas Soares103
Luciano Goulart104
Marcel Henrique Kodama Pertille Ramos105
Marcelo Marcel Franco José da Silva106
Mário Luiz Hyarup Medaglia107
Osvaldo Juncklaus108
Rui Godinho da Mota109
Selvino Anderson Junior110
Sérgio Luis Schlemper111
Talis Giovani Fagunde112
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